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Anche il mese di luglio, con le sue varianti 

meteorologiche, è passato. Quello che doveva essere 

un mese di quasi totale inattività si è rivelato carico di 

eventi e non di poco conto. Ripercorriamoli in ordine 

temporale. 

Martedì 4 – Auronzo - Aver potuto essere presente 

alla cerimonia d’apertura dei Campionati Mondiali di 

Canoa Velocità Junior e Under 23 è stata una grande 

soddisfazione anche perché ho potuto trascorrere 

una giornata in gradita compagnia del nostro 

Governatore Giuseppe Falco. Il tempo trascorso 

insieme ha fornito l’occasione per parlare, a largo 

spettro, di Club, di Aree, di Distretto Italia e di 

International, di Route e di altre iniziative percorribili. 

Perché voglio dedicare ampio spazio a questo 

evento? Beh, già avere “in casa” un “mondiale” non 

è cosa di tutti i giorni, ma sapere che è stato voluto, 

organizzato e coordinato dal nostro socio Andrea 

Bedin, riempie d’orgoglio il nostro Club se non altro 

per la soddisfazione di avere soci attivi nel campo 

dello sport in manifestazioni ad alto livello. 

di Giuseppe Zambon 
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Vedere l’abitato di Auronzo pavesato a festa con 

bandiere e striscioni, le tantissime persone 

convenute per assistere all’evento che si 

assiepavano in ogni dove per vivere il momento 

della cerimonia di apertura, la moltitudine di 

giovani ed entusiasti atleti che si spandevano per 

le strade con magliette o tute dai colori 

sgargianti, nello scenario naturale che circonda lo 

specchio delle acque cristalline del Lago di Santa 

Caterina, quelle vette che incoronano la valle 

dell’Ansiei… è stato uno spettacolo unico e per 

molti versi emozionante. 
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Il lago e le sue rive erano animati come non mai, 

con equipaggi che provavano le proprie 

imbarcazioni, con altri, a terra, che giravano, chi 

con canoe a spalla, chi a gruppi educatamente 

composti. La sponda nord del lago, poi, 

presentava, su un ampio gradone naturale, una 

sfilza di tende che servivano da punto di 

riferimento per ognuna delle 76 nazioni presenti: 

una sorta di piccolo, ordinato villaggio olimpico. 

 

 
E per mantenere la matrice veneziana, per 

l’assistenza in acqua era stata chiamata la Guardia 

Costiera Ausiliaria. Doveva esserci anche il nostro 

socio Sandro Visentin che, all’ultimo momento, per 

problemi fisici, ha dovuto rinunciare. 

 
Nell’attesa della cerimonia d’apertura, ho avuto 

modo di conoscere Antonio Bonfiglio, il Presidente 

nazionale della FICK, con il quale ho potuto 

dialogare amichevolmente. Questi, persona 

indubbiamente suadente, si era dichiarato 

entusiasta dell’evento e della precisa 

organizzazione. 

 
Finalmente, alle 18,00, dopo l’esecuzione degli inni, 

e preceduta da una leggera pioggerella, ha avuto 

inizio la cerimonia d’apertura con la sfilata del 

tricolore, portato dagli alpini, e della bandiera 

dell’ICF, l’International Canoe Federation; poi, a 

seguire, le bandiere di tutte le nazioni partecipanti. 

 
Gli interventi del Sindaco di Auronzo, Dario Vecellio 

Galeno, del Presidente nazionale della FICK, 

Antonio Bonfiglio e del Vice Presidente della 

Federazione Internazionale Canoa, Luis Rabaneda, 
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seppur con parole diverse, hanno toccato i 

medesimi temi: l’augurio di una competizione che 

potesse dare soddisfazione a tutti i partecipanti, lo 

scenario in cui la stessa avrebbe avuto svolgimento 

e il ringraziamento, per la precisa organizzazione, 

ad Andrea Bedin, a sua moglie Maria e allo staff 

che Andrea era riuscito validamente a comporre (di 

cui ho avuto modo di conoscere personalmente: 

l’onnipresente Veronica Berti e l’attivo addetto 

stampa Matteo Cerutti). 

 

 
 

 
In chiusura della cerimonia, c’è stata una bellissima 

sorpresa. Un giovane violinista, Filippo Rolando, 

con il suo violino elettrico, ha suonato due pezzi 

dal ritmo molto vivace e avvincente. Dalle fila degli 

atleti si sono fatti subito avanti alcuni egiziani e, a 

seguire, tunisini, israeliani, algerini, svedesi, 

giapponesi e poi …poi ho perso il conto… 

Sbucavano da ogni dove e si amalgamavano a 

quelli già usciti; si era creato un grappolo umano 

che sussultava ritmicamente, una grande medusa 

che, contrariamente alla propria natura, agitava 

vivacemente i suoi tentacoli. Atleti tutti amici, tutti 

abbracciati e felici, dimentichi di rivalità o di 

appartenenza a nazioni anche fra loro belligeranti. 

 

Alla luce di ciò, pensavo che sarebbe bello 

integrare il nostro motto “ludis iungit” con 

“musica iungunt”! 

Nella pagina personale Facebook di Andrea Bedin 

https://www.facebook.com/AndreaBedinITA 

potrete rivivere l’evento con le parole, le interviste, 

i video, la bellissima galleria fotografica e tanto 

altro ancora.  

Mi piace qui riportare due pensieri del nostro 

Andrea che rilevano come la sua passione e il suo 

impegno siano accompagnati sempre dal rispetto e 

dai buoni sentimenti verso persone, luoghi e 

ambienti. 

“Una famiglia, un Mondiale.  

Per quattro anni, dal 15 marzo 2019 (assegnazione 

dell’evento), ho chiesto molto alle persone che mi 

sono state vicine.  

Il mio ringraziamento e la mia gratitudine vanno a 

loro, e a tutti quanti hanno creduto, aiutato e 

collaborato perché un miracolo sportivo si 

realizzasse”. 

“Vi avevamo parlato di un Mondiale sostenibile e 

reversibile? 

Eccolo! Dopo meno di 15 giorni il Lago di Santa 

Caterina è tornato com'era, pronto per essere di 

nuovo vissuto come un luogo in cui rilassarsi tra il 

verde delle sue sponde, lì dove hanno vissuto per 10 

giorni centinaia di atleti! 

Anche questo ci rende ulteriormente soddisfatti di 

questo Mondiale speciale!” 

 
Grazie Andrea per quanto fatto e per le emozioni 

che hai fatto vivere a noi e a tutti i partecipanti! 

 

Giovedì 13 – Un abusato motto latino sentenzia: 

“Repetita iuvant” (le cose ripetute giovano). 

Ebbene, anche quest’anno, nel rilassante giardino 

del nostro amico Corrado Scrascia, è stato 

riproposto l’esperimento di una cena “rustica” 

(così l’ha definita lui). Una cena che, comunque, ha 

https://www.facebook.com/AndreaBedinITA
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soddisfatto il palato di tutti i 32 commensali e che, 

più che altro, ha permesso di rinsaldare 

maggiormente i legami fra i soci e di ampliare le 

reciproche conoscenze fra alcune consorti 

presenti. 

 

 

 
Iniziare con una fresca e abbondantissima sangria, 

accompagnata da vari snack, ha dato il “la” a una 

serata che, per la frescura dell’ambiente, è stata 

gradita fin da subito.  

Corrado, da collaudato anfitrione, aveva 

predisposto, nel prosieguo, anche una zuppiera 

con apprezzatissimo gazpacho corredato di ciotole 

con ingredienti diversi da aggiungersi a 

piacimento. 

E a seguire insalata di riso, vitello tonnato e 

crostata di albicocche. 

Non male, direi, per una cena “rustica”! 

Al momento dei saluti e nei messaggi che sono 

seguiti, oltre ai complimenti e ai ringraziamenti, 

veniva ripetuta, seppur con formulazioni diverse, la 

frase: “…. Corrado, così anche il prossimo anno!” 

 

Domenica 16 – Sara Simeoni, già primatista 

mondiale di salto in alto nel 1978, oro olimpico nel 

1980 e argento olimpico nel 1976 e nel 1984, mito 

dei nostri anni giovanili (almeno per me …), che ha 

avuto il grande merito di aprire la strada alle donne 

nello sport ad alto livello, mito che abbiamo avuto 

modo di conoscere di persona in occasione del 

settantennale del Club quando le abbiamo 

conferito il Venice Panathlon Sport Award... ha 

aggiunto un’altra perla alla sua preziosa collana di 

successi nello sport e nella vita. 

Ebbene, ancora una volta Sara è riuscita a vincere! 

Proprio domenica 16, a Pontremoli, ha ricevuto il 

Premio Bancarella Sport con il suo libro “Una vita 

in alto” nel quale si racconta in prima persona a 

Marco Franzelli, storico giornalista sportivo, 

attraverso retroscena, molti dei quali inediti, di una 

carriera di successi e di una vita dedicata allo sport. 

 

 
Sara Simeoni con Marco Franzelli (da premio bancarella.it) 

 

Quando ho saputo della sua nuova vittoria, non ho 

potuto fare a meno di inviare a Sara, a nome del 

Club, un messaggio per complimentarmi. E lei ha 

prontamente risposto, ringraziando. 

 

Venerdì 21 – Prologo della Venezia-Montecarlo di 

motonautica offshore. Dopo le verifiche tecniche 

svolte in darsena a Jesolo e la successiva sfilata in 

Bacino San Marco, gli equipaggi iscritti al prologo 

della Venezia-Montecarlo si sono trasferiti in 

Arsenale da dove hanno preso il via per 

raggiungere Cervia. 
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I traguardi successivi erano posti a Pescara e a Rodi 

Garganico. 

 
 

La gara, che è stata vinta dall’inglese Outerlimits, 

ha visto anche la presenza di due nostri soci: Pino 

Berton, quale cronometrista addetto alle partenze 

dall’Arsenale, e Gianni Darai, quale collaboratore 

per Assonautica Venezia nell’organizzazione curata 

dall’Associazione Motonautica Venezia, coordinata 

dal vulcanico Giampaolo Montavoci. 

Responsabile dell’intero servizio di 
cronometraggio da Venezia a Rodi Garganico, un 
nome a noi noto, presente quasi sempre ai grandi 
eventi di motonautica o di automobilismo: il 
Consigliere internazionale Giorgio Chinellato che ci 
ha passato un proprio articolo, pubblicato a pagina 
11. 
 

Sabato 22 – Si è risolto con orgogliosa 

soddisfazione il tentativo di record voluto 

dall’Associazione di Promozione Sociale “Gruppo 

Bevanda Malamocco APS”. Il progetto, lanciato nel 

2019 e poi sospeso causa Covid, è stato rilanciato e 

ha trovato piena condivisione nel palinsesto delle 

“Città in Festa”, ma le anime che hanno portato al 

grande risultato sono state innegabilmente due: i 

numerosissimi soci del Gruppo Bevanda 

Malamocco e gli altrettanto numerosi volontari 

che hanno collaborato sia in campo che ai fornelli. 

Il record, infatti, prevedeva la preparazione di 

20000 cozze gratinate e il giudice e il notaio ne 

hanno certificate addirittura 22050, quindi un 

numero ben oltre la soglia mirata! Non è stato, 

ovviamente, un record propriamente sportivo, 

anche se di movimento fisico ne è stato prodotto 

tanto, ma, grazie a esso, si è creato amalgama fra 

le migliaia di persone presenti e nel contempo è 

stata vivacizzata la vita del centro storico di 

Malamocco. 

 

 
Lorenzo Veltri, giudice del Guinness World Record, durante le fasi di 

verifica 

 

 
L’esultanza dei soci 

 

 
Michele Zuin e il Presidente del Gruppo Sandro Bertapelle 

Foto tratte da Le Città in Festa 
 

A noi resta la soddisfazione di aver visto presenti, 

con funzioni diverse, alcuni nostri soci: Roberto 

Boem, Luigi Caporal, Maurizio Darai, Michele Zuin. 

Forse ne erano presenti tanti altri, ma nella 

confusione ci sono sfuggiti….  

Per saperne più approfonditamente, a pagina 7, 

Luigi Caporal ci propone una cronaca che illustra 

anche tutta l’accurata organizzazione e 

l’esperienza vissuta. 



6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Martedì 25 – Organizzato da Massimo Carlon, 

abbiamo avuto un incontro con Barbara Pitteri e 

Micaela Salmasi, della Proloco Lido-Pellestrina, per 

anticipare e abbozzare il nostro intendimento di 

organizzare, al Lido, una passeggiata culturale per 

sabato 30 settembre così da inserirla nelle 

iniziative previste per la settimana europea dello 

sport. A pagina 9 anticipiamo qualche ragguaglio. 

 

Mercoledì 26 – Mondiali di scherma a Milano. Nelle 

prime due giornate della 69a edizione dei mondiali 

di scherma, il medagliere azzurro è quello che, per 

ora, risulta il più ricco. La maggior soddisfazione è 

venuta, però, dal fioretto femminile che ha visto 

sul podio tre azzurre: Alice Volpi, Arianna Errigo, 

Martina Favaretto. 

 
Martina, schermitrice di Camposampiero (PD), che 

nonostante la giovane età è riuscita a salire sul 

gradino più basso del podio, è stata premiata, lo 

scorso anno, dal nostro Club proprio in occasione 

del Panathlon Day. A lei ho inviato a nome del 

Panathlon Venezia un messaggio di felicitazioni, al 

quale ha prontamente risposto, ringraziando. 

 

Venerdì 28 – Tentativo di rifondazione  del 

Panathlon di Belluno. 

Grazie all’interessamento del Governatore 

Giuseppe Falco, è stato organizzato un incontro 

presso il Comune di Belluno con l’Assessore allo 

sport Monica Mazzoccoli per verificare se, grazie 

alla condivisione di alcuni esponenti locali, ci sia la 

volontà di rifondare il Panathlon Club di Belluno (in 

realtà il suo vero nome era Belluno-Dolomiti, in 

quanto oltre che dalla Città, molti soci provenivano 

da Comuni vicini, ma anche dall’Agordino, dal 

Cadore e dall’Ampezzano; miratamente da 

Agordo, Alleghe, Cortina d’Ampezzo, Falcade, 

Feltre, Fonzaso, Garna d’Alpago, Mel, Pieve di 

Cadore, Ponte nelle Alpi, Sedico, Sospirolo, 

Trichiana). 

Questo Club che vantava la propria anzianità dal 27 

settembre 1960 (era il 68° in ordine cronologico di 

nascita) e che nel 2003 era arrivato a contare 48 

soci, un po’ alla volta è andato atrofizzandosi, 

cessando la propria attività nel 2012. Forse, come 

ho avuto modo di dire, la causa era proprio da 

ricercarsi nella frammentazione che rendeva 

difficile la partecipazione dei soci alle iniziative 

promosse dal Club oppure, più semplicemente, 

nella demotivazione dei soci stessi. 

Alla citata riunione hanno partecipato anche Giulio 

Pavei, Consigliere Regionale FIDAL, ex Presidente 

del citato Club (2004-2007) e già fiduciario CONI 

provinciale, e Andrea Barnabò, referente per La 

Federazione Italiana Sport Biliardo Sportivo e 

Bowling – settore Disabilità. Dovevano intervenire 

anche Nicoletta Bressa, docente E.F. e figlia di uno 

dei soci fondatori dell’ex Club, e Fabrizio 

Montenero, tennista e Presidente Provinciale 

Belluno di FITB, che, causa contrattempi, non 

hanno potuto essere presenti, ma che hanno 

espresso la ferma intenzione di voler far parte del 

costituendo club Panathlon. Pure altre persone 

hanno espresso la medesima intenzione, ma non 

ne ricordo i nomi. 

Dai colloqui intercorsi, è emerso l’entusiasmo 

dell’Assessore per poter contribuire alla auspicata 

rinascita del Club, tanto che si è già ipotizzato di 

organizzare, come Panathlon, un convegno per la 

seconda metà di novembre, improntato al “Ruolo 

della famiglia nell’ambito sportivo”; saranno 

invitati genitori e responsabili di società sportive 

locali, nella speranza che qualcuno intenda fare 

domanda di accedere come panathleta. 

Spes ultima dea! 

 

Sabato 29 – A quasi un anno esatto di distanza dai 

mondiali di scherma svoltisi a Il Cairo e a tre soli 
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A volte, il sabato, d’estate, nelle afose e umide 

giornate che sembrano non volgere mai al 

tramonto, in tarda mattinata, prendo il vaporetto 

alle Fondamente Nóve e mi reco al Lido per una 

rinfrescante nuotata oppure vado a prendere il 

vecchio bragozzo in legno per trovare il refrigerio 

della brezza marina in laguna. 

Anche sabato 22 luglio, alle 8:00 del mattino ero 

già imbarcato sul vaporetto per il Lido, ma questa 

volta la mia destinazione era Malamocco per far 

parte, attivamente, di un inconsueto evento dal 

giorni di distanza dall’ultima medaglia conquistata, 

Martina Favaretto ha trascinato il Dream Team 

azzurro, facendoci vivere tante emozioni. Le 

ragazze della nazionale femminile di fioretto: 

Francesca Palumbo, Arianna Errigo e Alice Volpi 

con Martina Favaretto, si sono confermate 

campionesse del mondo nel corso dei campionati 

in svolgimento a Milano. Nella finale della 

competizione a squadre le ragazze azzurre si sono 

imposte contro le temibili francesi per 45 a 39. 

Martina, pur dolorante all’avambraccio destro, ha 

tirato da par suo confermandosi un punto fermo 

della nostra nazionale. Godetevi la cerimonia di 

premiazione  

https://www.eurosport.it/scherma/mondiali-2023-l-

italia-del-fioretto-femminile-fa-impazzire-milano-

rivivi-la-premiazione-dell-

oro_vid1960984/video.shtml 

 
Domenica 30 – Ha avuto luogo a Pellestrina, 

organizzata dall’Amministrazione comunale – 

Servizio Valorizzazione e Tutela delle Tradizioni 

con la collaborazione della Municipalità Lido-

Pellestrina e della Remiera Pellestrina,  la prima 

regata di voga alla veneta in memoria dei due  “Re 

del Remo” Sergio Tagliapietra “Ciaci” e Giuseppe 

Fongher “Bepi”, scomparsi lo scorso anno, proprio 

a poche ore di distanza uno dall’altro, 

rispettivamente il 7 ottobre e il 9 ottobre 2022. 

 
Ciaci (a sinistra) e Bepi (a destra) – foto da Venice Today 

A noi piace ricordarli non solo per la vigoria e la 

valenza sportiva, che in tanti anni di regate hanno 

permesso loro di vincere centinaia di bandiere, ma 

anche perché abbiamo l’orgoglio di aver conferito 

loro il prestigioso Trofeo Mario Viali: a “Ciaci”, il 

18.12.1997, e a “Bepi” il 17.12.2009. 

 

Domenica 30 – Ci è giunta notizia che le atlete della 

Polisportiva Terraglio si sono aggiudicate ben due 

ori e tre argenti ai Campionati Italiani di Danza 

Sportiva svoltisi a Rimini nel mese di luglio. 

Congratulazioni ai nostri amici Betty Pusiol e 

Davide Giorgi, responsabili della Polisportiva. 

 

E PER AGOSTO COS’È PREVISTO? 

FERIE, ovviamente! 

Ma per SETTEMBRE sarà bene che vi segniate, 

intanto, questi due importanti appuntamenti: 

Giovedì 21 settembre – Conviviale improntata sui 

recenti mondiali di canoa velocità. Relatore Andrea 

Bedin che ci parlerà di difficoltà, timori, speranze, 

soddisfazioni e progetti futuri. 
 

Sabato 30 settembre – Aderendo all’invito 

formulato dal Panathlon International, contiamo di 

organizzare al Lido, per la data indicata, una 

passeggiata culturale, aperta a tutti, per la quale, 

come  anticipato più sopra, riportiamo una bozza 

di programma a pagina 9. 

         

di Luigi Caporal 

https://www.eurosport.it/scherma/mondiali-2023-l-italia-del-fioretto-femminile-fa-impazzire-milano-rivivi-la-premiazione-dell-oro_vid1960984/video.shtml
https://www.eurosport.it/scherma/mondiali-2023-l-italia-del-fioretto-femminile-fa-impazzire-milano-rivivi-la-premiazione-dell-oro_vid1960984/video.shtml
https://www.eurosport.it/scherma/mondiali-2023-l-italia-del-fioretto-femminile-fa-impazzire-milano-rivivi-la-premiazione-dell-oro_vid1960984/video.shtml
https://www.eurosport.it/scherma/mondiali-2023-l-italia-del-fioretto-femminile-fa-impazzire-milano-rivivi-la-premiazione-dell-oro_vid1960984/video.shtml
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possibile esito incerto. Un evento che sarebbe 

potuto diventare un GUINNESS WORLD RECORD 

(1). 

Con il desiderio e la voglia di affrontare questa 

ardua impresa, cercando di dare il mio massimo 

per raggiungere l’obiettivo, mi sono ritrovato in un 

battibaleno in Rio Terà a Malamocco con un bordo 

di un tavolo tra le mani; di tavoli, lunghi due metri, 

ce n’erano ben cinque bancali, per un totale di 

cento da movimentare.  

A questi erano abbinate duecento panche, da 

disporre a circa a un metro e mezzo dagli stessi, 

per creare una sorta di barriera destinata a tenere 

a distanza il pubblico che sarebbe sicuramente 

accorso in gran numero. 

 
Assieme agli altri soci, unendo i tavoli a uno a uno, 

in breve tempo abbiamo creato un unico tavolo 

lungo duecento metri che andava da un estremo 

all’altro del Rio Terà (2). 

Cambiata la maglia che, dopo “l’allenamento” 

sotto il sole con i tavoli e le panche, si era un po’ 

inumidita …, mi sono recato nella sede del Gruppo 

per contribuire alla distribuzione del materiale 

necessario al raggiungimento dello scopo. 

Le prime persone, che si erano gentilmente offerte 

a collaborare per la realizzazione dell’evento, 

stavano già cominciando ad arrivare. Il loro 

compito era quello di ritirare 50 cozze “al gratin” 

pronte da infornare, portarle a casa, cuocerle e 

riportarle nella teglia da disporre sulla lunga 

tavolata di duecento metri. 

Quaranta mani, gastronomicamente perfette, 

avevano lavorato alacremente in precedenza per 

preparare in modo ineccepibile 1500 kg. di cozze o 

mitili o “peoci”. I molluschi, lavati accuratamente e 

privati delle “barbe” (3), lasciati attaccati alla loro 

valva, erano stati ricoperti con la loro classica 

“panure” marinara (che in cottura crea quella 

crosticina dorata e croccante che li 

contraddistingue al palato) e suddivisi in oltre 400 

vaschette di alluminio contenenti cinquanta cozze 

ciascuna. Ed ecco che mi sono trovato, con altri 

quattro soci GBM, a svuotare i frigoriferi in cui 

erano conservate le cozze, imbustare e 

consegnare le vaschette ai volontari che si erano 

offerti di cucinarle. Naturalmente era stato tutto 

organizzato in modo professionale dai soci: ad 

ogni volontario veniva consegnata la busta con 

l’etichetta adesiva da unire alla teglia del forno 

indicante il numero del tavolo, lo spazio 

contrassegnato sullo stesso, l’ora e il luogo esatto 

della consegna del prodotto finale, nome e 

cognome del partecipante al record. 

A consegna ultimata, alle ore 13:30, ci siamo rifatti 

il palato con una Spaghetti alla Malamocchina (con 

le cozze e pomodoro). 

Alle ore 14:30 un altro compito mi aspettava: 

responsabile dei tavoli dal n. 61 al n. 70 assieme al 

socio panathleta Roberto Boem. Il nostro compito 

era quello di posizionare le teglie sui tavoli, contare 

le cozze e allinearle perfettamente affinché 

potessero essere contate con la dima da 50 fori del 

notaio Alexandro Minazzi (per la cronaca, il figlio 

del nostro socio Aurelio). 

 
Alle 18:45 circa è iniziato il conteggio e alla fine il 

notaio Alexandro Minazzi e il Giudice Ufficiale 

Guinness World Record Lorenzo Veltri hanno 

proclamato la vittoria: 22050 COZZE GRATINATE AL 

FORNO!  

Aperto poi lo Stand MITILLA, sono stati serviti 

piatti tipici a base di cozze. 

Il Gruppo Bevanda Malamocco è riuscito a dare 

enorme visibilità all’antico borgo di Malamocco, al 

Lido di Venezia, e ha fatto entrare Venezia nel 
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Anche quest’anno, dal 23 al 30 settembre, si 

celebra la Settimana Europea dello Sport (in 

inglese EWoS, acronimo di European Week of 

Sport) e la nuova campagna #BeActive è pronta a 

partire! 

Lanciata nel 2015 dall'Unione Europea, l’iniziativa 

vuole promuovere, ogni anno, l’attività sportiva e 

gli stili di vita sani e attivi, al fine di incrementare il 

benessere fisico e mentale dei cittadini europei. 

Lo sport per tutti, a tutte le età e in ogni forma: 

questo il messaggio di #BeActive, per cittadini più 

sani e persone più felici. 

Dopo il successo dello scorso anno, anche il 

prossimo settembre si organizzeranno tantissimi 

eventi in Italia e nei 40 Paesi partecipanti. 

La prossima edizione sarà incentrata su tre 

importanti pilastri dello sport: partecipazione, 

inclusione e innovazione. 

 

 
A tal fine, il Panathlon Club Venezia, determinato a 

organizzare una passeggiata culturale nel 

pomeriggio di sabato 30 settembre, ha avviato 

contatti con la Proloco Lido-Pellestrina per 

verificarne la fattibilità e l’eventuale disponibilità 

alla collaborazione, che da subito ci sono state 

garantite. 

L’iniziativa mira a coinvolgere non solo i soci del 

Club e loro famigliari, ma, in particolare, la 

cittadinanza intera, come suggerito dal Segretario 

Generale del Panathlon Simona Callo nella sua 

circolare del 3 luglio, con la quale proponeva di 

sensibilizzare principalmente anziani e ragazzi a 

svolgere un’attività motoria accessibile a tutti. 

Nelle nostre intenzioni, la passeggiata dovrebbe 

avere un prologo culturale di tipo motivazionale 

curato dal nostro socio Pietro Lando e dovrebbe 

Guinness World Record. 

L’evento ha avuto un grande successo di pubblico 

ed è riuscito ad attirare l’attenzione di un nutrito 

stuolo di tifosi vicini e lontani sicuramente 

superiori, in numero, alle Cozze Gratinate al Forno. 

https://www.gruppobevandamalamocco.it/it/event

i/12/il-record-del-mondo-con-guinness-world-

records 

https://www.gruppobevandamalamocco.it/it/event

i/11/il-programma-completo-dellevento 

https://www.gruppobevandamalamocco.it/ 
(1) Guinnes World Records è un libro edito annualmente, dal 27 agosto 

1955, che raccoglie tutti i primati del mondo, da quelli naturali, a quelli umani, 

a quelli più originali e curiosi. 

(2) Il Rio Terà è un elemento peculiare della viabilità della città di Venezia. 

Come dice il nome,  si tratta di una strada pedonale ricavata per 

interramento di un canale preesistente. 

(3) Le “barbe” sono il bisso , cioè quei filamenti simili a paglia che escono 

dalle valve delle cozze e che permettono al mollusco di ancorarsi a scogli o a 

pali. 

 

 
 

https://www.gruppobevandamalamocco.it/it/eventi/12/il-record-del-mondo-con-guinness-world-records
https://www.gruppobevandamalamocco.it/it/eventi/12/il-record-del-mondo-con-guinness-world-records
https://www.gruppobevandamalamocco.it/it/eventi/12/il-record-del-mondo-con-guinness-world-records
https://www.gruppobevandamalamocco.it/it/eventi/11/il-programma-completo-dellevento
https://www.gruppobevandamalamocco.it/it/eventi/11/il-programma-completo-dellevento
https://www.gruppobevandamalamocco.it/
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Nel 2024, Agrigento sarà la “Capitale Panathlon 

International”, come deciso dal Consiglio 

Internazionale, dopo che, nel Corso dell’Assemblea 

tenutasi a Losannna l’11-12 giugno 2022, era stata 

accolta la proposta avanzata dal Presidente del 

Panathlon Club Agrigento, Gerlando Amato.Ora 

sono state ufficializzate le date di svolgimento. 

Dal 14 al 16 giugno 2024 avranno luogo ad 

Agrigento la 51a Assemblea Generale Elettiva e il 

22° Congresso Internazionale. 

Invitiamo pertanto chi fosse interessato a 

parteciparvi ad appuntarsi questa data in attesa di 

ricevere, a breve, il programma e le relative 

informazioni. 

 
 

concludersi a Malamocco dove, Pietro, ci parlerà di 

questa storica e antica località, mentre si beve 

qualcosa in compagnia. 

Il percorso avrà uno sviluppo di quasi 4 chilometri 

complessivi, ma, circa alla metà, è prevista un’altra 

entrata per favorire la partecipazione anche alle 

categorie di persone più fragili. 

Seguiranno dettagli più precisi. Tutti i soci sono 

invitati a partecipare all’organizzazione 

dell’evento, appuntandosi la data: 30 settembre 

2023! 

Sara Simeoni è stata, e lo è tutt’oggi, una 

campionessa amatissima che ha fatto sognare 

l’Italia negli anni ’70.  

Della sua storia sportiva abbiamo già scritto nel 

numero di Maggio 2021 di “Disnar Sport”: 

https://217f19aa-cc5e-4a31-8be5-

a5ceadecc79d.filesusr.com/ugd/7cde7e_16a208ba9

96e45d692f1382b9c7ebc53.pdf 

Il suo libro “Una vita in alto” (RaiLibri), scritto con 

il giornalista e vicedirettore di RaiSport Marco 

Franzelli, pubblicato nel 2022, è il racconto di una 

carriera descritta con divertita leggerezza 

attraverso retroscena, molti inediti, aneddoti 

imprevedibili, comici, bizzarri, insospettabili 

curiosità e originali ritratti dei personaggi dello 

sport e non solo, le cui storie sono intrecciate alla 

sua. 

Dalle pagine del libro emergono un’atleta con una 

forza di carattere e una determinazione 

specialissime e nello stesso tempo una donna 

solare, dolce, autoironica e con un sorriso 

contagioso.  

L’idea di scrivere un libro le balenava da tempo, 

come racconta Sara: “Avevo nel cassetto una bozza 

perché pensavo di scrivere un libro una volta che 

avessi smesso di gareggiare, ma poi per diversi 

motivi era rimasta tale.” L’incontro con Marco 

Franzelli e la proposta del noto giornalista sportivo 

della Rai hanno fatto il resto. Ne è uscito un libro 

dove non viene solo dato spazio alle imprese 

sportive di Sara, ma anche al contesto sociale in cui 

sono maturate. 

Nella parte iniziale del libro, parlando del salto in 

alto, Sara scrive “E’ il salto più bello di tutti, 

staccarsi da terra e provare la sensazione di volare 

perché il volo è simile a un sogno, a cui chi non ha le 

ali aspira. ..  Da giovane poi sognavo spesso di essere 

una rondine e di planare tra gli alberi, in mezzo alle 

case, ed era molto bello”. 

Il salto in alto, quindi, visto anche come una 

metafora della vita, dove ogni volta bisogna 

superare l’asticella posta sempre più in alto senza 

https://217f19aa-cc5e-4a31-8be5-a5ceadecc79d.filesusr.com/ugd/7cde7e_16a208ba996e45d692f1382b9c7ebc53.pdf
https://217f19aa-cc5e-4a31-8be5-a5ceadecc79d.filesusr.com/ugd/7cde7e_16a208ba996e45d692f1382b9c7ebc53.pdf
https://217f19aa-cc5e-4a31-8be5-a5ceadecc79d.filesusr.com/ugd/7cde7e_16a208ba996e45d692f1382b9c7ebc53.pdf
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di Giorgio Chinellato 
Dici Venezia Montecarlo e gli occhi degli 

appassionati di sport ed in particolare di 

motonautica si illuminano. 

Venezia ha una lunga tradizione nello sport della 

Motonautica: dalla mitica Pavia Venezia (di recente  

ripristinata) alle numerose  gare di motonautica   in 

arrendersi mai. Lo spiega bene Sara: “E’ una 

metafora della vita perché l’azione di alzare 

l’asticella, di porsi un obiettivo e continuare a 

spostarla cercando di raggiungerlo non è propria 

soltanto dello sport, ma di qualsiasi campo”.  

Con la sua determinazione, la sua classe e i 

traguardi che ha raggiunto, la campionessa 

veronese ha aperto la strada alle donne 

nell’atletica leggera. Ha dovuto lottare contro i 

molti pregiudizi del tempo, quando le donne in 

maglietta e pantaloncini corti erano viste con 

sospetto tanto che la Federazione le mandava a 

dormire dalle suore. 

Scrive Sara: “Era un pregiudizio legato al fatto che la 

donna più di tanto non potesse impegnarsi nello 

sport perché magari doveva dedicarsi al lavoro, alla 

famiglia, e decideva di smettere o di non praticarlo 

con continuità. Io invece ho voluto provare a farlo 

come una professionista, pur non essendolo, dopo i 

risultati che ero riuscita ad ottenere senza un 

allenamento particolare. Mi sono allenata, mi sono 

migliorata e mi divertivo così tanto che ho 

continuato a saltare fino alla fine della mia carriera”.  

Sara non risparmia una critica alla Scuola e alle 

difficoltà di portare lo Sport (con la maiuscola) al 

suo interno: “Il problema principale è la burocrazia. 

Ho toccato con mano quella della scuola ma credo 

sia lo stesso nei vari ambiti. Per avere 

un’approvazione non puoi andare diritta al sodo ma 

ci sono tanti cavilli che ti fanno passare la voglia. Se 

le attività sportive sono all’interno della scuola, 

magari si riesce a organizzarle, ma se non ci sono un 

minimo di attrezzature e di spazi e vuoi portare i 

ragazzi fuori dalla struttura è impossibile, perché 

ogni quindici alunni ci deve essere una persona che li 

accompagna”. 

Sara Simeoni resta la più grande atleta italiana di 

ogni tempo: cambiò tre stili di salto in alto, a 

forbice, ventrale e fosbury; il record italiano di 1,71 

m fu portato a 2,01, primato del mondo!; fu 

finalista in quattro Olimpiadi, tre volte sul podio, 

oro a Mosca; anche se la sua gara più bella fu la 

finale degli Europei di Praga 1978, chiusa con il 

record del mondo in piena notte sulla pista ba 

gnata, una delle più grandi imprese nella storia 

dello sport. Se volete rivivere una sintesi del duello 

infinito con la rivale e amica Rosemarie Ackermann 

e il confronto tra i due stili, ventrale e fosbury, 

guardate qui:  

https://www.google.com/search?q=Video+sara+si

meoni+a+praga+78&oq=Video+sara+simeoni+a+pr

aga+78&aqs=chrome..69i57.14349j0j4&sourceid=c

hrome&ie=UTF-

8#fpstate=ive&vld=cid:58ea3fda,vid:l7x_IWVavg0 

 
 

 

 

 

 

 

circuito (fino a qualche lontano tempo) alle 

numerose manifestazioni mondiali ed europee di  

offshore: sempre con la presenza e partecipazione 

di molti soci del Panathlon Club Venezia. 

https://www.google.com/search?q=Video+sara+simeoni+a+praga+78&oq=Video+sara+simeoni+a+praga+78&aqs=chrome..69i57.14349j0j4&sourceid=chrome&ie=UTF-8#fpstate=ive&vld=cid:58ea3fda,vid:l7x_IWVavg0
https://www.google.com/search?q=Video+sara+simeoni+a+praga+78&oq=Video+sara+simeoni+a+praga+78&aqs=chrome..69i57.14349j0j4&sourceid=chrome&ie=UTF-8#fpstate=ive&vld=cid:58ea3fda,vid:l7x_IWVavg0
https://www.google.com/search?q=Video+sara+simeoni+a+praga+78&oq=Video+sara+simeoni+a+praga+78&aqs=chrome..69i57.14349j0j4&sourceid=chrome&ie=UTF-8#fpstate=ive&vld=cid:58ea3fda,vid:l7x_IWVavg0
https://www.google.com/search?q=Video+sara+simeoni+a+praga+78&oq=Video+sara+simeoni+a+praga+78&aqs=chrome..69i57.14349j0j4&sourceid=chrome&ie=UTF-8#fpstate=ive&vld=cid:58ea3fda,vid:l7x_IWVavg0
https://www.google.com/search?q=Video+sara+simeoni+a+praga+78&oq=Video+sara+simeoni+a+praga+78&aqs=chrome..69i57.14349j0j4&sourceid=chrome&ie=UTF-8#fpstate=ive&vld=cid:58ea3fda,vid:l7x_IWVavg0
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Ed ecco che alla fine degli anni ’80 un gruppo di 

appassionati ed esperti di motonautica  ha un’idea 

unica ed inimitabile. 

Viene inventata la Venezia - Montecarlo:  gara di 

offshore a tappe aperta a qualsiasi imbarcazione di 

almeno 10 metri di lunghezza e con almeno due 

motori con la partecipazione di  cantieri e team che  

già frequentavano il mondo delle gare di altura in 

mare. 

Potremmo chiedere all’amico Gianni Darai ulteriori 

dettagli tenuto conto che il regolamento è uscito 

anche dalla sua penna.   

Primo ritrovo a luglio ’90 all’Arsenale, all’epoca 

ancora tutta area militare, per le prime verifiche e  

partenza davanti al Lido di Venezia per circa 50 

imbarcazioni.  

Dopo dieci tappe percorse e corse ad alto livello, il 

primo arrivo a Montecarlo. 

E chi va sul podio quale vincitore?  il veneziano, 

pure socio del Panathlon Club Venezia, Maurizio 

Darai alla guida di un team tutto veneziano. 

La manifestazione è poi proseguita per altri anni, 

fino al 1998, con alterne vicende, per poi  

interrompersi ed essere riproposta nel 2015 con 

un‘edizione  spot. 

Nella primavera di quest’ anno, un altro veneziano, 

già campione mondiale ed europeo di offshore, 

Giampaolo Montavoci, mi contatta nella mia 

duplice veste di responsabile per la Federazione 

Italiana Cronometristi per la motonautica e unica 

persona al mondo (così pare) ad averle seguite  

tutte, dalla “stanza dei bottoni” per gestire il 

timing e le classifiche. 

 

 
 

Considerando il passato e le vicende che 

interessano il mondo sportivo, la proposta per il 

2023 è stata quella di organizzare il PROLOGO 

VENEZIA - MONTECARLO pensata su tre tappe per 

risvegliare il mondo della motonautica, non solo  

sportiva, ma ancora una volta con un occhio ai 

cantieri ed appassionati a livello internazionale. 

Non solo, è stata riproposta una formula già 

tentata nel passato: tre tappe di cui la prima e la 

terza di velocità pura, mentre la seconda di 

regolarità con rilevamenti palesi e segreti. 

Questa soluzione, pur tenendo conto che era 

prevista sia una classifica generale assoluta che 

una classifica per singole categorie,  ha avuto lo 

scopo di consentire alle imbarcazioni meno 

performanti di poter recuperare in classifica,  con 

la capacità di conduzione della barca nel rispetto 

della media dichiarata. 

Quindi giovedì 20 luglio ci si è trovati al porto 

Turistico di Jesolo per le verifiche. 

Tra i 20 iscritti  si  sono presentati ben 9 equipaggi: 

gli assenti giustificati che non avendo potuto 

preparare adeguatamente le imbarcazioni hanno 

preferito non presentarsi per non correre pericoli e 

creare ostacoli all’organizzazione in caso di guasti 

al mezzo. 

Dopo una sosta all’Arsenale, divenuta nel tempo la 

nuova casa della nautica con il rilanciato Salone 

Nautico, tutti i partecipanti hanno potuto sfilare a 

lento moto davanti alla piazza più bella del mondo.  

E si sono poi portati in mare davanti al Lido di 

Venezia per la partenza lanciata in flotta, rilevata 

da altro socio del Panathlon Club Venezia Pino 

Berton, con destinazione Cervia, primo traguardo, 

raggiunto dal vincitore di tappa, l’equipaggio n.25 

OUTERLIMITS, in solo 1.09.56.4. 
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Seconda tappa Cervia - Pescara, come detto, di 

regolarità con tre controlli palesi e quattro 

rilevamenti segreti. 

Questa modalità di gara è stata possibile  grazie ad 

un nuovo sistema di Tracking proposto 

all’Organizzatore dalla Federazione Italina 

Cronometristi. 

E’ il sistema che ormai utilizziamo da tre anni alla 

Mille Miglia ed in tutte le gare di Autostoriche più 

importanti, ma nessuno aveva mai pensato di 

provare un utilizzo in mare con le imbarcazioni. 

In realtà, nei mesi scorsi, sono stato impegnato 

con i nostri Cronometristi di Venezia in vari test che 

ci avevano dato la certezza sul funzionamento del 

sistema. 

 
In ogni imbarcazione sono stati installati due 

dispositivi (un principale ed uno di back-up) che 

hanno sempre funzionato regolarmente 

consentendoci così di seguire,  punto dopo punto,  

ogni barca e rilevare i passaggi  nei controlli segreti 

che erano stati posizionati lungo la rotta ideale che 

doveva esser percorsa dagli equipaggi.  

Questo sistema di tracking è stato messo a 

disposizione anche del sistema di Rescue che  

seguiva in elicottero e da terra le imbarcazioni, così 

da poter intervenire in caso di necessità in maniera 

tempestiva conoscendo l’esatta posizione di ogni 

concorrente. 

 
Terza tappa Pescara - Rodi Garganico ove i 

concorrenti sono stati tutti festeggiati e si è 

proceduto alle premiazioni del vincitore assoluto: 

l’equipaggio n. 25 OUTERLIMITS , che ha percorso 

l’ultima tappa ad una velocità di ben 65,27 Kn, e di 

tutti i classificati nelle varie categorie. 

Nel dare appuntamento a tutti gli appassionati alla 

prossima edizione, voglio fare i complimenti all’ 

organizzatore Giampaolo Montavoci per il 

coraggio e la determinazione con le quali, dopo 

aver negli anni scorsi collaborato per il rilancio 

della Pavia Venezia, ha vinto anche questa nuova 

sfida  sportiva. 

 
Giorgio Chinellato 

Anche quest’anno responsabile del servizio di 

cronometraggio e classifiche della VENEZIA-

MONTECARLO 

Ottima prova in Grecia per Cesare Bozzetti, 

classificatosi al terzo posto in tempo reale alla 

regata Aegean600, nella classe Maxi, a bordo 

dell’imbarcazione Ulisse (105 piedi progettato da 

German Frers e dell’armatore Bertelli). 

Complimenti Cesare!!!! 
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Concorsi fotografici e mostre di film a carattere 

sportivo, filmografia 

 

Al via la VI edizione di Run for Art 

Giunto alla VI edizione, il contest fotografico 

internazionale Run for Art torna con il tema 

“Ambiente e sport”. La gara, promossa dalla 

Fondazione Giulio Onesti – Accademia Olimpica 

Nazionale Italiana, è rivolta a giovani fotografi, 

professionisti e non, di età compresa tra i 18 e 35 

anni, di qualsiasi nazionalità. La partecipazione alla 

VI edizione di Run for Art è gratuita. Le iscrizioni 

sono aperte fino al 29 settembre 2023.  

Le informazioni sui termini di partecipazione sono 
disponibili qui: https://www.runforart.com/ 

 
International Video Competition “Sport, mountain 
& olympism – snow & ice sports”- Proroga 
iscrizioni 
La Fondazione Panathlon International – 

Domenico Chiesa, in accordo con la Fédération 

Internationale Cinéma Télévision Sportifs (FICTS), 

ha prorogato il termine per le iscrizioni alla Video 

Competition “Sport, mountain & olympism – snow 

& ice sports”, inserita nel «41° Sport movies & tv – 

Milano International FICTS Fest», nella sezione 

“Corti”, alla nuova data del 10 settembre 2023. 

Partecipare è semplice, basta compilare la scheda 

d’iscrizione e inviare il video via we-transfer 

all’indirizzo indicato nel Regolamento. Dettagli alla 

pagina:  

https://www.panathlon-
international.org/index.php/it-it/fondazione-
domenico-chiesa/competizione-internazionale-di-
audio-video 
La Fondazione invita tutti a partecipare o a 

promuovere la Competizione tra più contatti 

possibili, per favorire l’affermazione dei valori 

panathletici. 

 
 

Bandi di concorso, premi e riconoscimenti 
 
Regione Veneto. Approvazione del bando per la 
concessione di contributi a favore della pratica 
sportiva degli atleti con disabilità 2023 
Il bando è rivolto a: 

• associazioni con personalità giuridica e 

associazioni prive di personalità giuridica, 

costituite da almeno un biennio alla data di 

presentazione della domanda; 

• società sportive di capitali e cooperative di cui al 

libro V, titoli V e VI, del codice civile, costituite 

da almeno un biennio alla data di presentazione 

della domanda. 

Sono finanziabili le seguenti tipologie di attività 

rivolte esclusivamente ad atleti con disabilità: 

• ordinaria gestione della pratica sportiva; 

• partecipazione a competizioni sportive quali: 

tornei, campionati e coppe che assegnano o 

non assegnano titoli; 

• organizzazione di tornei, campionati e coppe. 

Le domande di contributi dovranno pervenire 

entro il 29 settembre 2023 ore 12.00. 

Per altre informazioni leggi qui: 
https://bur.regione.veneto.it/BurvServices/pubblica
/DettaglioDgr.aspx?id=508358 

 
 

https://www.runforart.com/
https://www.panathlon-international.org/index.php/it-it/fondazione-domenico-chiesa/competizione-internazionale-di-audio-video
https://www.panathlon-international.org/index.php/it-it/fondazione-domenico-chiesa/competizione-internazionale-di-audio-video
https://www.panathlon-international.org/index.php/it-it/fondazione-domenico-chiesa/competizione-internazionale-di-audio-video
https://www.panathlon-international.org/index.php/it-it/fondazione-domenico-chiesa/competizione-internazionale-di-audio-video
https://bur.regione.veneto.it/BurvServices/pubblica/DettaglioDgr.aspx?id=508358
https://bur.regione.veneto.it/BurvServices/pubblica/DettaglioDgr.aspx?id=508358
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Massimo Calandri vince il Premio Letterario 
Sportivo del Panathlon Distretto Italia 
Il Premio Letterario Sportivo Panathlon 

International Distretto Italia 2023 è stato 

assegnato al giornalista Massimo Calandri per il 

suo “Non puoi fidarti di gente così”, edito da 

Mondadori. E’ il racconto della Nazionale italiana di 

rugby che nel 1973, in pieno apartheid, accettò di 

fare una tournée in Sudafrica, paese all’epoca 

notoriamente conosciuto per il razzismo più duro. 

Leggi di più: 

https://www.panathlondistrettoitalia.it/2023/07/ma

ssimo-calandri-vince-il-premio-letterario-sportivo-

del-panathlon-distretto-italia/ 

 
 

Il premio “Azeglio Vicini” 2023 assegnato a 

Roberto Donadoni 

Il riconoscimento del Panathlon Club Cesena sarà 

consegnato il prossimo 14 settembre a Roberto 

Donadoni, in onore dell’ex Ct dell’Italia scomparso 

il 30 gennaio 2018. L’ex centrocampista di Atalanta 

e Milan segue nell’albo d’oro del riconoscimento 

figure di spicco del calcio come Marco Tardelli, 

Fabio Capello, Paolo Maldini, Giuseppe Bergomi e 

Franco Baresi. 

 
 

World Fair Play Day-7 settembre 2023 Bruxelles 

Il "World Fair Play Day" nasce nel 2020, grazie alla 

partnership delle istituzioni internazionali che 

promuovono il Fair Play, il Comitato Internazionale 

per il Fair Play (CIFP), l'European Fair Play 

Movement (EFPM) e il Panathlon International 

(PI), sull’iniziativa del Panathlon Wallonie-

Bruxelles. Questa Giornata, organizzata ogni 7 

Settembre, ha lo scopo di difendere i valori del Fair 

Play e dell'etica sportiva attraverso la pratica dello 

sport, in tutte le sue forme, e di affermare che il 

Fair Play può essere promosso sia con operazioni 

su larga scala sia con semplici gesti. L'obiettivo è di 

rendere questa Giornata un'autentica celebrazione 

del Fair Play nello sport in tutto il mondo.   

 
    

Corsi, Convegni, formazione e atti 

 

Costituzione del Club Cordoba Capital-Argentina 

Nel mese di luglio 2023, si è costituito il nuovo 

Panathlon International Club Cordoba Capital, nel 

cuore della Repubblica Argentina.  

L'assemblea si è svolta virtualmente con la 

partecipazione dei soci fondatori del club, che si 

trova a 700 chilometri dalla città di Buenos Aires, 

nella provincia di Cordoba, nel cuore della 

Repubblica Argentina. Ci congratuliamo con i soci 

del Club Cordoba Capital per il loro entusiasmo 

nell'aderire al nostro Movimento e auguriamo un 

proficuo lavoro per la diffusione dei valori del 

Panathlon International. 

https://www.panathlondistrettoitalia.it/2023/07/massimo-calandri-vince-il-premio-letterario-sportivo-del-panathlon-distretto-italia/
https://www.panathlondistrettoitalia.it/2023/07/massimo-calandri-vince-il-premio-letterario-sportivo-del-panathlon-distretto-italia/
https://www.panathlondistrettoitalia.it/2023/07/massimo-calandri-vince-il-premio-letterario-sportivo-del-panathlon-distretto-italia/
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Aperte le iscrizioni alla 7ª edizione del Master 

Internazionale in Sport Design and Management 

Il corso, promosso dal Politecnico di Milano 

insieme alla FIGC, si terrà da novembre 2023 a 

settembre 2024 con il contributo d’importanti 

relatori del panorama calcistico europeo. 

Il Corso si propone di formare professionisti in 

grado di operare con successo nell'ambito 

dell'ideazione, pianificazione, progettazione, 

costruzione e gestione delle infrastrutture 

sportive, degli spazi pubblici per lo sport in 

generale e dei luoghi dello sport diffuso, secondo 

logiche e competenze trasversali e 

multidisciplinari. Per iscriversi o avere altre 

informazioni: 

https://www.gsom.polimi.it/course/master-sport-

design-management/ 

 
 

Campionati, esposizioni, mostre, festival a 

carattere sportivo 

 

3a edizione del Festival “Libri e storie di sport” a 

Bologna 

E’ iniziata il 24 luglio e terminerà il 4 agosto la 

manifestazione “Libri e storie di sport”, giunta alla 

terza edizione. L’inizio degli spettacoli ai 

Playground dei Giardini Margherita di Bologna è 

alle 21, l’ingresso è libero. Per il programma vedi 

qui: https://www.sevenpress.com/3a-edizione-del-

festival-libri-e-storie-di-sport-a-

bologna/2023/07/19/455717/ 

 
 

8 e 9 settembre a Busto Arsizio la seconda 

edizione del Festival dei Libri Sportivi 

L’appuntamento con “SportivaMente - il Festival 

dei libri sportivi” è in Piazza San Giovanni a Busto 

Arsizio, venerdì 8 settembre, dalle 16.00 alle 23.00 

con i primi cinque ospiti, e sabato 9 settembre, con 

tanti altri ospiti. Saranno presenti anche il 

giornalista Filippo Grassia, presidente del 

Panathlon Club Milano, con il suo libro “Karl-Heinz 

Rummenigge”. Kalle, Adalberto Scemma e Alberto 

Brambilla, autori di “Per Gianni Brera - 

l’Arcimatto”. 

SportivaMente è un’iniziativa dedicata alla 

promozione di cultura e sport, due settori 

fondamentali e complementari per lo sviluppo 

delle persone e del territorio. 

 
 

Letteratura sportiva: libri, riviste e magazine 

 

ACSI magazine nr. 116-Luglio 2023 

“ACSI magazine” di Luglio è disponibile da 

scaricare e leggere cliccando qui: 

https://www.acsi.it/ 

La rivista è l’organo di stampa che interpreta e 

rappresenta le diverse attività delle strutture 

decentrate ACSI. Lo scopo è di valorizzare le 

potenzialità progettuali e le risorse umane che 

operano su tutto il territorio nazionale. 

https://www.gsom.polimi.it/course/master-sport-design-management/
https://www.gsom.polimi.it/course/master-sport-design-management/
https://www.sevenpress.com/3a-edizione-del-festival-libri-e-storie-di-sport-a-bologna/2023/07/19/455717/
https://www.sevenpress.com/3a-edizione-del-festival-libri-e-storie-di-sport-a-bologna/2023/07/19/455717/
https://www.sevenpress.com/3a-edizione-del-festival-libri-e-storie-di-sport-a-bologna/2023/07/19/455717/
https://www.acsi.it/
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SportdiPiùMagazine  #76-Luglio/Agosto 2023 

Su questo numero: speciale eurovolley women 

2023 – In Arena di Verona la partita d’esordio- King 

Rock – Arrampicata sportiva - Genitorinrete – 

Consigli per un’estate digitale 

 
 

Panathlon International Club Pavia - Notiziario 

Luglio 2023-Nr.153 

E’ uscito il numero di Luglio 2023 del Notiziario del 

Club di Pavia. 

Interessante da leggere è l’intervista–lettera di 

Angelo Porcaro al Presidente del Distretto Italia 

Giorgio Costa su quanto realizzato nel suo 

mandato e sui progetti futuri. 

Vi segnaliamo anche il Palio del Ticino, regata di 

voga alla veneta a coppie. 

Per leggere il notiziario: https://www.panathlon-

international.org/news/documenti/Notiziari/PPN%2

0luglio%202023.pdf 

 
 

Panathlon International Club Como - Notiziario 07 

- Luglio 2023 

Ecco il numero di luglio 2023 del notiziario Motus 

Vivendi & Philosophandi del Panathlon Club di 

Como.  Tante le notizie panathletiche, tutte da 

scoprire sfogliandolo.  

Clicca qui: https://www.panathlon-

international.org/news/documenti/Notiziari/Notizia

rioComo07-23.pdf 

 
 

Panathlon International Club Cremona - Notiziario 

Luglio 2023 

E’ online il numero di Luglio 2023 del notiziario del 

Panathlon Club di Cremona. Ricco come sempre di 

notizie, cronache e argomenti d’interesse 

generale, si presta a un’agile lettura.  

Per scaricare la vostra copia basta cliccate qui: 

https://www.panathlon-

international.org/news/documenti/Notiziari/CR_No

tiziario_Luglio-Agosto.pdf 

https://www.panathlon-international.org/news/documenti/Notiziari/PPN%20luglio%202023.pdf
https://www.panathlon-international.org/news/documenti/Notiziari/PPN%20luglio%202023.pdf
https://www.panathlon-international.org/news/documenti/Notiziari/PPN%20luglio%202023.pdf
https://www.panathlon-international.org/news/documenti/Notiziari/NotiziarioComo07-23.pdf
https://www.panathlon-international.org/news/documenti/Notiziari/NotiziarioComo07-23.pdf
https://www.panathlon-international.org/news/documenti/Notiziari/NotiziarioComo07-23.pdf
https://www.panathlon-international.org/news/documenti/Notiziari/CR_Notiziario_Luglio-Agosto.pdf
https://www.panathlon-international.org/news/documenti/Notiziari/CR_Notiziario_Luglio-Agosto.pdf
https://www.panathlon-international.org/news/documenti/Notiziari/CR_Notiziario_Luglio-Agosto.pdf
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Scadenze, adempimenti 

 

Nuovo manuale utente per il Registro Nazionale 

delle Attività sportive Dilettantistiche 

Pubblicata la nuova versione del manuale utente 

per l’utilizzo del Registro Nazionale delle Attività 

sportive Dilettantistiche, che tiene conto delle 

modifiche effettuate a seguito 

dell’implementazione delle funzionalità relative al 

lavoro sportivo.  

Si può scaricare qui: https://www.ascsport.it/wp-

content/uploads/2023/07/Manuale-Utente-

Registro-v8.0.pdf 

 
 

Olimpiadi Parigi 2024, presentata la torcia 

olimpica  

E' stata svelata la torcia olimpica e paralimpica di 

Parigi 2024. Il suo designer, Mathieu Lehanneur, si 

è ispirato a tre simboli dei prossimi Giochi: 

uguaglianza, acqua e tranquillità. A Marsiglia, l'8 

maggio 2024, la fiamma della torcia di Parigi 2024 

aprirà le celebrazioni che continueranno 

ininterrottamente per quattro mesi in tutto il 

Paese, dalla staffetta della torcia olimpica alla 

cerimonia di chiusura dei Giochi Paralimpici. Al 

termine della staffetta, il 26 luglio 2024, le 

celebrazioni culmineranno nella Cerimonia di 

Apertura dei Giochi Olimpici. 

 
 

Eventi, manifestazioni e giochi sportivi 

 

Maratonina di Mestre -Domenica 17 settembre 

2023, ore 09.30 

La data è stata fissata: il 17 settembre 2023! Ritrovo 

Piazza Ferretto, Mestre, per la manifestazione 

podistica non competitiva aperta a tutti di 6, 10 e 

18 km. 

Lo scopo è sempre quello nobile della solidarietà, 

con i cittadini che si sono sempre dimostrati attenti 

a rispondere a questa chiamata. 

Altre informazioni qui: 

https://www.maratoninamestre.com/ 

 
 

“All Athletics” - Canale tematico dedicato ai 

grandi eventi di Atletica leggera 

“All Athletics” è un canale dedicato ai grandi eventi 

di Atletica leggera che si possono guardare in 

diretta o in replay. L’accesso è gratuito e, nel mese 

di Agosto 2023, potrete assistere ai Campionati 

Europei Under 20 a Gerusalemme (dal 7 al 10 

agosto) e ai Campionati Mondiali di Budapest (dal 

19 al 27 agosto). Dalla piattaforma online sono 

visibili anche gli eventi già svolti. La qualità delle 

immagini è ottima, molti filmati sono coinvolgenti, 

grazie a suggestive musiche di accompagnamento. 

Se amate l’atletica leggera, da non perdere... Ecco 

https://www.ascsport.it/wp-content/uploads/2023/07/Manuale-Utente-Registro-v8.0.pdf
https://www.ascsport.it/wp-content/uploads/2023/07/Manuale-Utente-Registro-v8.0.pdf
https://www.ascsport.it/wp-content/uploads/2023/07/Manuale-Utente-Registro-v8.0.pdf
https://www.maratoninamestre.com/


19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

il link: https://allathletics.tv/ 

 
 

Altre notizie 

 

Fondazione Cortina: al via le iscrizioni all’Honour 

Club 

Fondazione Cortina, l’ente organizzatore dei 

grandi eventi sportivi nella conca ampezzana e 

braccio operativo regionale per le prossime 

Olimpiadi e Paralimpiadi del 2026, ha avviato, dal 5 

luglio scorso, le iscrizioni a “Fondazione Cortina 

Honour Club”, dedicato a tutti gli appassionati di 

montagna e di sport. Si tratta di un’iniziativa 

inclusiva e coinvolgente attraverso la quale tutti gli 

interessati – istituzioni, associazioni, 

organizzazioni, imprese e privati cittadini – 

possono entrare a far parte dell’Albo d’Oro della 

Fondazione, supportando le sue iniziative e le sue 

attività nel territorio ampezzano attraverso le 

risorse generate dall’iscrizione.  

Per altre informazioni leggi qui: 

https://www.fcohc.it/it 

 

 

Inaugurata la biblioteca Invictus al CPO di Formia 

“Non c’è sport senza letteratura, storia e memoria. 

Premi come Invictus vanno in questa direzione, 

perché la prestazione sportiva va raccontata anche 

attraverso gli aspetti umani che la caratterizzano. 

Prima lo sport non era protagonista della 

letteratura, oggi la prospettiva è cambiata“. 

Queste le parole del Presidente del CONI nazionale 

Giovanni Malagò, presente al Centro di 

Preparazione Olimpica “Bruno Zauli” di Formia, per 

inaugurare la sezione della biblioteca dedicata al 

Premio di Letteratura Sportiva Invictus, 

organizzato dalla casa editrice Lab DFG. Nella 

biblioteca trovano collocazione oltre 100 volumi 

che hanno preso parte alle prime tre edizioni del 

Premio Invictus, non mancano naturalmente le 

cinque opere finaliste della quarta edizione, che si 

concluderà il 7 settembre 2023 a Cisterna di Latina. 

 

 
 

 

https://allathletics.tv/
https://www.fcohc.it/it

